

«El protestantismo» activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«He nacido en la Religión Católica y quiero morir en ella...»
y recibir los sacramentos todos los días en la misa...
veces y expondréis el Santísimo Sacramento durante cuarenta horas. Cuando haya muerto, colocadéis el altar a mi cabecera, continuaréis diciendo misas y no cesaréis hasta que mi cuerpo descanse en la tierra.» —Napoleón al morir.

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 3 DE NOVIEMBRE DE 1929

Número 3279

La Intervención Protestante en México y Sud América

Por REGIS PLANCHET

XXIV.—Fracaso del protestantismo en México.

«Sistema del protestantismo, asienta Salado Alvarez, es recompensar las adhesiones a su credo con especies monetarias, de donde ha resultado que los que tienen interés en sacar una soldada regular, en vez de dedicarse al trabajo, se han puesto a protestantes.» (Pr 13 jun. 1920), entregando por dinero su alma, así como por dinero entregó Judas al Salvador en manos de los judíos.

Aun así, muy pocas relativamente son aquellas adhesiones, en vista de los miles de predicantes zurupetos y millones de dólares que viene derramando la herejía en aquellos países.

Un comité del Senado americano preguntó a Mister E. C. Byam, masón y protestante declarado: «¿Ha estado Ud. en contacto con algunos misioneros protestantes en México, y con la labor a que allá se dedican?» Fue la contestación: «Llegué a tratar particularmente a dos de ellos. Uno de éstos, misionero en el Estado de Chiapas, había estado predicando por espacio de 9 años, y era muy entusiasta por más que en ese lapso de tiempo hubiese convertido sólo 11

personas, una de las cuales, ya fallecida, se había retractado antes de morir. El otro misionero, que vivía en Guadalajara era muy pesimista, y se hallaba desalentado por falta de conversiones. Refirióme que cuando le era preciso por algún motivo probar que no carecía de prosélitos, des-pachaba sus criados mexicanos con las manos bien untadas, y con el encargo de alquilar sus amigos y parientes para que hicieran momentáneamente acto de presencia, simulando una congregación protestante. La asistencia al culto se obtenía de la misma manera, con unos cuantos centavos que eran repartidos a la salida del templo» (Hear. p. 2694.)

Para *Excelsior*, diario ateo, «Está fuera de duda que en México no han podido prosperar las intenciones que algunos descontentos han encabezado en contra de la Iglesia Católica, Apostólica Romana» (8 marzo 1927). A todo lo cual el desconsolado y alicaído ministro herético Moisés Sáenz, dice amén en esta forma: «Como una iglesia que pudiera a la larga desplazar a la Católica Romana, el protestantismo jamás llegará a ser la religión del pueblo mexicano» (Diar. 12 sept. 1927.)

Los Rev. P.P. Capuchinos cosechan abundantes frutos espirituales en la Santa Misión de Escasú

Por Telégrafo

Escasú 1º. de—XI—de—1929. A «Correo Nacional»

Continua espléndida la Santa Misión de los Padres Capuchinos, pláticas de Fray Ignacio sencillas y amenas, gustan mucho; los sermones elocuentes de Fray Raimundo cautivan poderosamente la atención de los fieles. En la misa de To-

dos los Santos comulgaron mil quinientas personas. Hoy domingo será la comunión general, procesión Eucarística y bendición papal. Salud, buenos Misioneros; los ataques burdos e injustos os llenarán más de gloria, el pueblo lo reconoce y os agradece profundamente esta Misión.

Corresponsal

Certamen lírico musical por la "Liga de Acción Social Católica" de San José de Costa Rica, para festejar el Jubileo Aureo sacerdotal de Su Santidad Pío XI, el 20 de diciembre de 1929

POESIA. Tema: *El Obrero Cristiano*. Versificación y metro libre. Pero se excluyen el decadentismo, y el soneto.
Premio: Una flor natural y cien colones.
MUSICA. Una marcha solemne de estilo religioso dedicada al Pontífice Romano. No debe tener más de tres partes; ni debe estar escrita en tono de más de tres sostenidos o bemoles.
Premio: Una medalla de oro y cien colones.
Habrá un accésit a cada uno de estos trabajos poético y musical, de una medalla de plata.

Los trabajos deben enviarse con seudónimo y, en sobre cerrado, el seudónimo con el nombre correspondiente. Así mismo dichos trabajos deberán enviarse hasta el OCHO DE DICIEMBRE en que se cerrará el concurso, al señor Presbo, don Rosendo de J. Valenciano, Cura de la Merced. Anticipadamente se advierte que el juicio sobre las composiciones respectivas, será sin complacencias de ninguna especie y lo más riguroso posible, para que resalte mejor el mérito de los trabajos.

La Directiva de la Liga de Acción Social de Caballeros

San José, 19 de Noviembre de 1929.

Semana Social Católica

La *Liga de Acción Social Católica de Caballeros*, que nada tiene que ver con la política partidista, y que por lo mismo no debe confundirse, ni en su constitución, ni en sus fines ni en sus medios, con ningún partido militante en la política actual, por excelente y honrado que sea; porque la *Liga* trabaja socialmente en la formación de la conciencia social y trabaja con los hombres de buena voluntad de todos los partidos políticos; dicha Liga de Acción Social, legítimamente constituida en San José, tomó últimamente la brillante resolución de celebrar en diciembre próximo una SEMANA SOCIAL CATOLICA en los días 17, 18, 19 y 20 de dicho mes, para festejar el JUBILEO AUREO SACERDOTAL de su Santidad Pío XI.

Para eso, solicitó de la Autoridad Eclesiástica la licencia y aprobación del caso, y cuenta con la decidida colaboración de algunos señores sacerdotes, versados en asuntos sociales.

Pero ¿qué es una Semana Social Católica? preguntarán algunos.

Llámanse así a una serie de días o a una semana entera, que se dedican a ilustrar el criterio general, por medio de conferencias y breves discusiones, sobre asuntos social-católicos, acerca de los cuales se toman conclusiones que puedan servir de oportuna norma, para la vida social de los católicos en cada país.

Según la voluntad Pontificia, las semanas sociales-católicas, como todos los trabajos sociales de los católicos, deben verificarse bajo los auspicios de la Autoridad Eclesiástica y en connivencia con el Venerable Clero. Y, muy puesto en razón: porque toda la acción social católica, tiende a impregnar de las doctrinas evangélicas, la vida de los cristianos en sus relaciones sociales: y, maestros de esas enseñanzas evangélicas, son: el Papa, los Obispos y el Clero auxiliar de los Obispos en la predicación de la verdad revelada a los hombres.

Así pues, la Liga de Acción Social, no puede ni debe en manera alguna intentar trabajos de bien social, sin la anuencia de la Autoridad Eclesiástica y el concurso del Venerable Clero.

Trabajarán en dicha semana social, de común acuerdo, la «Liga de Acción Social de Caballeros» con la otra estimabilísima y que tan hermosas obras ha desarrollado: la «Liga de Acción Social de Señoras y señoritas costarricenses.»

Los temas de la *Semana Social*, se determinaron ya, por la Junta nombrada para preparar los tra-

Agradecimiento

Doy gracias a Santa Teresita, al Sagrado Corazón de Jesús y a la Virgen del Rosario, por los favores alcanzados, mediante el rezo del Santo Rosario.

Hago públicos estos favores para demostrar la eficacia de esta devoción.

Nemesia Oconor

bajos del caso. Son como sigue: 17 de diciembre Temas: «El Obrero en su vida social católica.» (Liga de Caballeros.) «Acción social católica de la Mujer.» (Liga de Señoras.)

18 de diciembre Temas: «El Periodismo católico.» (Liga de Caballeros.) «El Catecismo.» (Liga de Señoras.)

19 de diciembre Temas: «La protección al Seminario, fuente de vida católica, con la formación del sacerdocio.» (Liga de Caballeros.) «Las Misiones católicas.» (Liga de Señoras.)

Día 20 Gran Misa Solemne para festejar el Jubileo de Oro Pontificio, por un nutrido coro de cien voces.

Por la tarde, Juegos Florales para acordar la flor natural y una medalla de oro, en un certamen de poesía y otro de música.

Comenzarán a desplegarse con toda energía los trabajos correspondientes, puesta la fe en Dios y estimulados por el amor a la Santa Iglesia.

Serán amenizados los actos públicos, con números de declamación y música, encargados a personas competentes: entendido que se trata de declamación y música religiosas.

¡Quiera Dios que prospere este nobilísimo intento!

Hermosa fiesta religiosa en la Capilla de la Penitenciaría

Animado de gran celo apostólico, un Caballero de la Congregación Mariana, que hace años tiene la bellísima costumbre de visitar a los presos de la Penitenciaría y rezar con ellos el santo Rosario, tuvo la feliz idea de que los pobres reclusos no se vieran privados de las gracias especiales que se obtienen ganando el Santo Jubileo; y con tan caritativo fin, se impuso el penoso deber de ir todos los días, entre diez y once de la mañana a rezar con ellos el Santo Rosario, fijando el día 24 fiesta de San Rafael Arcángel, para la Santa Comunión.

Con el objeto de que la preparación fuera, como se ha hecho en las Parroquias de la ciudad, ya que el entusiasmo y buena voluntad de los reclusos encendió su celo, ocurrió donde el Sr. Cura de La Dolorosa, Fray Angel Alvarez, para que le proporcionara un predicador; y efectivamente con sumo agrado le envió al elo-cuente Fray Enrique, quien, con el mayor gusto les predicó los tres días anteriores a la fiesta, habiendo conseguido que la gracia Divina penetrara en aquellos pobrecitos corazones, y los llenó del santo deseo de recibir al Buen Jesús en la Sagrada Eucaristía.....

Por motivos ajenos a su voluntad, Fray Enrique no pudo decir la Santa Misa el día de la fiesta; y el caballero aludido no se desanimó y anduvo buscando sacerdote que la pudiera decir, hasta que por indicación del Señor Vicario, fue a San Vicente y el Padre Salomón Valenciano mandó al Padre Quirós.

En la víspera el M. I. señor Ca-

Pasa a la pág. 4

Cultos Religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 3 de Noviembre a sábado 9

Domingo 3

Misas. 5, 6, 7 y 10 rezadas. 8 cantada. Todas con plática.

REUNIONES

2-3 p. m. Cofradía de la Santísima Trinidad.

3-4 Sociedad de Sufragios.

4 y 30-5 Sociedad de Hijas de María.

6 y 30-7 Conferencia de San Vicente de Paúl.

7 p. m. Rosario y Bendición con el Santísimo.

Lunes 4

5 y 30. Procesión y Misa de las Madres Católicas. Reunión 2-3 p. m.

7 hs. Funeral completo por los finados *Terciarios y cofrades de Nuestra Señora de Mercedes.*

Martes 5

7 hs. Misa fúnebre por la finada Felicitas Durán.

Miércoles 6

7 hs. Misa fúnebre por el finado Alfredo Hernández

Jueves 7

5 y 30. Misa al Santísimo (Renovación).

7. Funeral completo por los finados de la *Cofradía del Santísimo.*

7 p. m. HORA SANTA.

Viernes 8

7 hs. Misa fúnebre por la finada Adelia de Madriz.

Sábado 9

5 y 30. Misa a Nuestra Señora de Mercedes.

7 hs. Funeral completo por los finados *cofrades del Santísimo Corazón de María.*

2-3 p. m. Reunión de la Cofradía del Santísimo Corazón de María.

Palabra Divina

Domingo XXIV después de Pentecostés



(Evang. Mat. 8. 23—27.) En aquel tiempo entró Jesús en una barca acompañado de sus discípulos. Y hé aquí que levantó una tempestad tan recia en el mar, que las ondas cubrían la barca, mas Jesús estaba durmiendo. Y acercándose a El sus discípulos le despertaron diciendo: «Señor, sálvanos que perecemos». Díceles Jesús: «¿De qué teméis, hombres de poca fe?» Entonces puesto en pie mandó a los vientos y al mar, y siguióse una gran bonanza. De lo cual asombrados todos los que estaban allí, se decían: «Quién es éste, que los vientos y el mar le obedecen?»

REFLEXION

Aunque haya quien niegue la Providencia de Dios teniendo por indigno de su Majestad soberana el atender a la conservación y gobierno del mundo, es innegable que las cosas dejarían de existir o reinaría el más completo desorden si la misma mano del Criador, que las sacó de la nada, dejase de proveer a su existencia y duración. Empeñados en negar la revelación y en no seguir los dictados de la recta razón, han llegado muchos hombres, a vista de ciertos acontecimientos, a fijar las causas fundamentales en la fatalidad del destino, en el azar o en el curso de la naturaleza, cuando no en la voluntad perversa del demonio o de los hombres; pero en esos mismos acontecimientos se descubre la providencia de Dios, porque nada sucede sin que El lo haya previsto, ordenado o permitido. El azar, lo mismo que el destino o la fortuna, no son más que quimeras inventadas por la impiedad; el curso de la naturaleza no es otra cosa que la sabiduría y bondad infinita de Dios, conservando y gobernando sin interrupción todas las cosas creadas; la voluntad perversa de los demonios o de los hombres no es sino un instrumento de que Dios se vale, según los planes de su sabiduría, para producir el bien, porque sabe El sacar bien del mal que no hace más que permitir. «Por esto—dice San Agustín,—a trueque de producir grandes bienes, permite Dios muchas veces los males». Este modo de obrar está atestiguado en multitud de lugares de la Sagrada Escritura. En el Evangelio de este día tenemos de ello una clara comprobación. ¿Por qué entra Jesucristo en la barca? ¿Por qué hace que se levante una tempestad furiosa? ¿Por qué se queda dormido? No sucede en verdad, todo esto por azar, sino con gran premeditación y por disposición del mismo Cristo para manifestar su poder y someter a prueba la fe y confianza de sus discípulos. Abandonémonos, pues, nosotros llenos de fe y confianza, a la sabia providencia del Señor; pongamos en sus manos todos nuestros asuntos, y sobre todo en las tentaciones, peligros y persecuciones, invoquemosle confiados, y veremos que no duerme, sino que vela constantemente para venir en auxilio de los que con viva fe le dicen: «Sálvanos, Señor, que perecemos».

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castmires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

COLERA Y MOLIÑA

VACUNA ANTITUBERCULOSA

— PREVENTIVA Y CURATIVA —

FRIEDMANN

Curación rápida y positiva mediante una o dos inyecciones intramusculares. Al que pueda probar que no se mejora se le devuelve el dinero. Cada cual tiene ahora la ocasión de curarse.

Por atención del Dr. R. A. Grillo la vacuna se encuentra de venta A LOS MEDICOS en la FARMACIA GRILLO, en San José de Costa Rica.

De San Vicente de Moravia La fiesta de Cristo Rey

Moravia, una vez más ha demostrado que el espíritu religioso que nos legaron nuestros abuelos no ha decaído, al contrario, cada día la hermosa llama de la fe arde con más vigor en los corazones de sus hijos; así lo han probado ofreciendo a pesar de la mala situación que cruzamos una espléndida fiesta a Cristo Rey. Con qué ardor han correspondido y cooperado para que resultaran hermosos esos festejos; eso es digno de todo encomio y da valor a los organizadores de estas fiestas para dar más esplendor a las futuras. Cuatro años hace que celebramos con gran entusiasmo estas fiestas y ni por un momento ha decaído la buena voluntad; aún más; este año los feligreses de San Jerónimo han probado que ellos son buenos vasallos del Rey de los Reyes, pues han venido a ofrecerle una hermosa y valiosa ofrenda: un artístico arco que fué colocado en la primera esquina de la plaza. También se celebró en conjunto el Jubileo Extraordinario concedido por Su Santidad el Papa con un solemne Triduo.

Reseñaremos brevemente la ejecución del programa: Del 24 al 26 (Octubre) misas cantadas, a las 5 p. m. Rosarios solemnes con sermón a cargo de un padre Redentorista. Con excepción del sábado 26 que el sermón estuvo

a cargo del virtuoso sacerdote Recadero Rodríguez R. hijo de este pueblo. El 26 a las 8 p. m. retreta por la filarmonía de Guadalupe, a las 10 p. m. Adoración nocturna en la cual participaron 85 socios. El 27 a las 4 a. m. el estampido de las bombetas y repiques de campanas invitan a los fieles a ofrecer las primicias de su amor a su Rey en este hermoso día. A las 6 a. m. misa de Comunión en la que se acercaron a la Sagrada Mesa 515 almas. A las 8 a. m. procesión con el siguiente orden: niños del Catecismo portando banderas, socios de la Adoración Nocturna, la Imagen de Cristo Rey primorosamente adornada, con tres querubines y escoltada por dos hileras de ángeles, filarmonía y demás fieles. El trayecto recorrido fué lujosamente adornado con cordones de papel blanco-amarillo, en cada esquina un arco, los cuales rivalizaron en lujo y arte por lo que felicitamos a sus ejecutores; al llegar la procesión al atrio del templo la niña Anita Morales pronunció un bien preparado discurso. La misa solemne a gran orquesta bajo la dirección de don Crisanto Murillo.

La Cátedra Sagrada fue ocupada por el padre Redentorista, cuyo sermón gustó mucho. A las 5 p. m. Rosario solemne en

el cual el señor cura dió las gracias a todos los que participaron en el desarrollo de esta fiesta. El arreglo del templo fue encomendado a doña Laura de Umaña e hijas, doña Amada v. de Rodríguez, señorita Clemencia Montero y el arreglo del altar mayor a don Belfort Umaña, quienes cumplieron a maravilla su cometido, sobretodo en lo que respecta al adorno del altar mayor lo cual fué una verdadera nota de arte; felicitámoslos.

Los festejos no han podido ser más bellos ni solemnes, ni una nota disonante en ese concierto de armonías en honor de Cristo Rey. El derrame a manos llenas sus gracias y favores sobre este católico pueblo principalmente en todas aquellas personas que de una u otra manera ayudaron a la realización de tan hermosa fiesta. Para terminar felicitamos al señor Cura, principal organizador de la misma.

CORRESPONSAL

Nvbre. 3, 1929.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio.—El que no anuncia no vende...

Satisface siempre a su clientela Jabón PALMERA

(El mejor para lavar la ropa)

La magnífica aceptación que ha tenido en todo el país nuestro Jabón PALMERA, es debido a su pureza y a la excelente calidad de los ingredientes que lo componen.

Use siempre Jabón PALMERA, pero al comprarlo vea que esté envuelta y marcado en los cuatro lados.

Pídalo en todos los establecimientos y guarde las envolturas.

Regalamos preciosos y útiles objetos

INDUSTRIAL SOAP Co.

Especial para «Correo Nacional»

Asociación de escritores Católicos Hispano-Americanos

Hace dos años inicié la idea de la formación de una sociedad de todos los escritores católicos hispano-americanos, con el objeto de que algún escritor más competente la hiciera la suya y la convirtiera en una realidad.

Probablemente la insignificancia del que esto escribe hizo que, con excepción de mi buen amigo el Sr. Dr. D. José de la Cruz Herrera, director entonces de «El Pueblo» de Panamá, nadie secundara la idea. Posteriormente, la necesidad de tratar la cuestión mexicana y las ocupaciones diarias, me impidieron volver a escribir sobre este asunto. Pero como yo lo creo factible y que redundará en la gloria de Dios y en bien de los mismos escritores católicos, insisto hoy en el tema.

Dadas las distancias que nos separa a unos de otros, las dificultades de la comunicación, y que la mayor parte de los escritores católicos somos pobres, la asociación que propongo debe ser más bien de almas y corazones. Es preciso que siquiera de nombre nos conozcamos todos los que en la América española peleamos las batallas del Señor y que nos ayudemos mutuamente con nuestras oraciones y en cuanto nos sea posible.

Para formar esa asociación me atrevo a proponer a todos los periódicos y escritores católicos Hispano-americanos las siguientes bases, para su discusión:

Todos los periódicos miembros de la Asociación de Escritores Católicos Hispano-Americanos publicarán a principios de cada año una lista de los escritores católicos que vivan en la nación en que se publiquen dichos periódicos. Los periódicos católicos que se editen en las capitales de nuestros países publicarán dicha lista, y los que se publiquen en otras poblaciones, solamente los de los escritores regionales. Además de los nombres se publicarán las direcciones de los escritores, indicando si son periodistas, poetas, o autores de libros.

El 2 de noviembre de cada año se publicarán los nombres de los escritores muertos durante el año.

Todo escritor que no trabaje en algún periódico, tendrá obligación de mandar a todos los periódicos católicos asociados sus artículos que no sean de marcado interés regional, y sus poesías, y todos están obligados a publicarlos, si la censura, tanto eclesiástica como de los respectivos gobiernos, lo permite. Los periódicos de cortas dimensiones están exceptuadas de tal obligación.

Cuando dichos escritores publiquen un libro, remitirán a cada periódico una síntesis del mismo, la cual publicarán todos.

Las familias de los escritores católicos que mueran, darán aviso inmediato de la defunción al periódico católico más cercano, para que por medio del canje sepan tan triste noticia los demás periódicos y la publiquen en sus columnas. Cada asociado, en cuanto sepa que algún compañero ha muerto, rezará una estación mayor por su descanso. Los socios sacerdotes celebrarán una misa rezada.

Cada periódico enlutará una columna con motivo de la defunción del compañero y publicará una corta biografía del mismo.

Los periódicos asociados tienen obligación de enviar a los demás periódicos de la asociación una crónica mensual acerca del movimiento católico en sus respectivos países, incluyendo los progresos de los colegios católicos, la publicación de libros por hermanos en nuestra fe. Esa crónica no se enviará a los periódicos pequeños.

Los periódicos asociados llevarán, después del título, un letrero que diga «Miembro de la Asociación de Escritores Católicos Hispano-Americanos» y el lema de la asociación, que propongo sea: «Por Dios, por la Patria, por Hispano-América», o cualquiera otro que se apruebe por mayoría.

Todos los socios rezarán diariamente un Ave María por todos los asociados.

Desearía que la asociación tuviese un fin utilitario, y con ese objeto pensé en proponer que a la muerte de cada socio, contribuyese cada uno de los demás con un dólar para la familia del finado. Las cuotas se enviarían a los periódicos que se publican en las capitales, los que las remitirían directamente a la familia del compañero desaparecido, pero quizá tal idea tropiece con algunas dificultades en la práctica pero la someto a la decisión de la mayoría.

Todos los socios deberán escribirse entre sí, por lo menos el día de año nuevo, aunque sea por medio de una tarjeta postal. Sería conveniente que nos cambiásemos nuestros retratos el 1º del año entrante.

Para que desde el próximo 1º de enero se ponga en vigor esa práctica, suplico a todos los periódicos que aprueben las bases en lo general, publiquen desde luego la lista de escritores católicos de sus países, y se sirvan mandarme un ejemplar, por ahora yo desempeñaré lo que puede llamarse la secretaría de la Asociación.

Suplico atentamente a todos los periódicos y escritores católicos hispano-americanos presten la debida atención a las bases anteriores y las discutan libremente, a fin de que se formen la asociación, para gloria de Dios, progreso de la prensa católica y beneficio de los escritores católicos, no fijándose en la nulidad de quien la propone, sino en los altos fines, que con ella se pretende conseguir. Unidos, podemos ser desde luego una fuerza moral al servicio del bien, y quien sabe si más tarde podamos ser una gran fuerza política que pese en los destinos de la América española y una gran fuerza



La belleza triunfante

constituye el deseo más ardiente de la mujer del mundo. Pero la nerviosidad, intranquilidad y otros contratiempos de la vida, la destruyen; los ojos pierden su brillo y la piel su frescura. ¿De qué sirven en estos casos todos los aceites? ¡De nada!

El remedio más seguro y mejor es el sueño, que cuando es profundo y sano va seguido del descanso y tranquilidad del sistema nervioso. Cuando falta éste, las inofensivas tabletas de Adalina tranquilizan los nervios y provocan un sueño sano y reparador.



Tabletas de Adalina

económica y social para fomento de la prensa católica, para la publicación de obras de escritores de nuestra comunión, y para ayuda mutua de los asociados. Pongámosla la obra en la manos de Dios y principiémosla desde luego.

J. A. REYES

San Antonio, Texas, octubre de 1929.

DE LA MULTITUD

que ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



«Preparación de Wampole» y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: «La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Llegaron las imágenes para la capilla de Los Angeles

Procedentes de Barcelona acaban de llegar las Imágenes para la nueva Capilla de Los Angeles que ha de bendecirse solemnemente en la tarde del 8 de diciembre. Son verdaderas obras de arte que acreditan los talleres del señor Gomara.

Programa

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central.

MISA

Cleopatra, Marcha triunfal, Mancinelli.
Ante la Madona, Massenet.
La Rueda de la abuelita, Gillet.

CONCIERTO

- 1º La Chula de Pontevedra, Pascalle, Luna y Brú.
- 2º Obertura Húngara, J. Fonseca.
- 3º Leda, Vals, Intermedio, J. Fonseca.
- 4º Mefistófeles, Gran Selección sobre la ópera, Boito.
- 5º Silver Spray, Danzón, Galimany.

Domingo, 3 de noviembre de 1929.

El Director
ROBERTO CANTILLANO

“Obras son amores y no buenas razones”

Alajuela, 23 de octubre de 1929.

Señor Secretario del
Banco Nacional de Seguros
San José

Distinguido señor:

Con todo el respeto que Ud. me merece, tengo el agrado de manifestar los sentimientos de mi eterno reconocimiento a esa Institución por la atención que me han deferido al pagar la póliza No. 1122, por valor de dos mil colones, al ocurrir la muerte de mi querido esposo, don Juan Rafael Meoño Hidalgo.

Es para mi muy grato también autorizar a Ud. para dar publicidad a esta carta si Ud. lo creyere conveniente a los intereses de ese Banco, aunque, además, yo seré en adelante una entusiasta propagandista de la eficacia del seguro de vida. Es innegable que constituye una barrera que detiene la desolación que se presenta en las familias cuando el jefe de ellas se ausenta eternamente.

Sírvase aceptar los testimonios de respetuosa consideración de su muy atenta y segura servidora,

f.) LIA v. de MEOÑO

Al 30 de Setiembre de 1929 teníamos asegurada la vida de 2,122 personas. ¿Es Ud. una de ellas? Si no, ¿por qué?

Sin compromiso alguno de parte de Ud., el Banco tendrá mucho gusto en enviar a uno de sus agentes solicitadores a explicarle todo lo relacionado con el seguro sobre la vida, cuando Ud. lo solicite a esta su oficina.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS
SAN JOSE DE COSTA RICA

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

Antes de permitir que lo operen,
consulte al Dr. PADILLA

Esquina opuesta a la Botica Francesa.

TELEFONOS:

CONSULTORIO, 3820. HABITACION, 4158

De Guadalupe

En medio de un entusiasmo delirante fue estrenado el amplio y confortable teatro de Guadalupe, el sábado 26 de octubre. Fué puesta en escena la impercedera obra del Cardenal Wdiseman, titulada FABIOLA. Un grupo de distinguidas señoritas de la localidad interpretó a maravilla la historia de las catacumbas en los días crueles del imperio romano, cuando por tres siglos los primeros cristianos tuvieron que ocultarse bajo las húmedas y ocultas galerías subterráneas, hechas por aquellos con este fin, sin saber cómo.

La señorita Jael Castro, siempre bondadosa, en compañía de dos niñas también de San José, contribuyó al feliz éxito del estreno y al efecto sacó a lucir un bellissimo cuadro plástico, titulado «El Jardín de las Estatuas». Los números en general fueron del agrado del público, siendo muchos de ellos repetidos. Se presentaron a escena las señoritas Stella Rodríguez, Dora Calvo, Angela Salazar, Lupita Salazar, Lupita Zeledón, Elsa Anderson, Marta Sancho, Carmen Castro, Carmen Gutiérrez y dos jóvenes, cuyos nombres no los recordamos.

El Día de Finados

Este año tuvimos el consuelo

de que el señor Cura celebrara una de las tres misas de prescripción, en la capilla del Cementerio. Y decimos que tuvimos el consuelo porque si bien es cierto que la Santa Misa tiene su valor infinito a donde quiera que se diga, también lo es que para los que tienen la pena de tener un pedazo del corazón bajo la losa de un sepulcro o en la simple tierra, la presencia del sacerdote ofreciendo el augusto sacrificio en el mismo campo santo es de gran consuelo.

El recogimiento y la oración caracterizaron este día. En el cementerio notamos exceso de limpieza.

La verja del Altosano

Con gran empeño se está construyendo la preciosa balustrada que circundará la Iglesia.

Se espera que para la fiesta patronal, 12 de Diciembre, haya quedado construido todo el frente del templo. Muy bonito es admirar el buen gusto y ornato, pero debe recordarse que todo guadalupano, en una u otra manera debe obligarse a contribuir con su trabajo o su dinero, a fin de que mediante la colaboración asidua y constante se coronen las obras de progreso en todos los órdenes.

AQUILEO TORRES

Cosas de la Colonia Italiana

Sr. don Roberto Bracco.

De su noble corazón ha establecido un sentimiento de patriotismo digno de los hijos de Italia, pues no de otra cosa pudo salir su apreciable carta que me dirige en las columnas del simpático periódico «El Sol», de fecha de ayer.

Yo en mis batallas leoninas, como Ud. llama mis polémicas en defensa de los valores legítimos de nuestra raza, creo de haber simplemente cumplido con mi deber de italiano.

Lejos de Italia, cualquier emblema nuestro, cualquiera cita o narración gloriosa y hasta cualquier palabra que se oye hablar en nuestro idioma, todo nos llena de orgullo y regocijo.

Yo mismo, en mi juventud, y cuando más perseveraba en mis abandonadas ideas de internacionalismo, hallándome un día sobre el puerto de la capital de Amazonas, Manaos, y observan-

do la entrada allí de un buque italiano, en el momento de izar sobre sus antenas nuestro bello tricolor, sentí un nudo en mi garganta, mi pecho se llenó de angustia y me puse a llorar...

Lo mío puede merecer sus palabras fraternales, pero no tan ardientes; empero hace bien en conmoverse ante las gloriosas narraciones patrias, tan modestamente recordadas por mí. Eso es señal de que su espíritu sensible está forjado en los talleres de Italia Mater, y es por eso que le ha pasado a Ud. con la lectura de mis producciones, lo que a mí me pasó con la simple vista de nuestra bandera que me recordaba la Patria.

De todos modos, sus apreciaciones me han llenado de orgullo y de estímulo.

Acepte mis agradecimientos, y mande a su fiel compatriota,

A. Arié

San José, 1 nov. de 1929.

Santorial

Domingo 3.—Los innumerables mártires de Zaragoza; santos Valentín, presbítero y mártir; Armengol, obispo y santa Silva.

SAN VALENTIN, PRESBITERO Y MARTIR

La Italia se inundó de sangre de cristianos durante el triste reinado del tirano Maximiano, en el siglo IV. Puede decirse que antes se cansaron los verdugos de verter sangre inocente que los cristianos de confesar a Jesucristo. Así sucedió con San Valentín y con su compañero en el glorioso triunfo. Valentín, presbítero, e Hilario, diácono, vivían en Viterbo, ocupados en sus distintos ministerios, que ejercían con exactitud y celo apostólico. Antes de la gloria de Dios, lloraban amargamente al ver tributar alabanzas y adoración a vanas estatuas, y pedían a Dios por la conversión de los paganos. Supo esto el gobernador de Viterbo, y mandó prenderlos, ordenando que sacrificasen a sus falsos dioses; y negándose a esto los dos siervos de Dios, fueron arrojados al río Tiber, de donde, habiéndolos sacado milagrosamente un ángel, fueron degollados, recibiendo de este modo la palma del martirio el día 3 de noviembre, imperando Maximiano.

Noticias del Exterior

La celebración del día de los difuntos en París

París, 2.—Con motivo de la celebración del día de los difuntos se oficiaron misas en todas las iglesias, a las que asistieron millares de fieles.

Cuarenta y un millón de sufragantes en Alemania

Berlín, 2.—La lista general de sufragantes según las ordenanzas para las presentes elecciones arrojaron una cantidad mayor un poco que cuarenta y un millón de personas hábiles para el sufragio.

Dentro de 15 horas cree Tar, dieu tener preparado su nuevo Gobierno

París, 2.—Prevalece aún la esperanza de que Tradieu podrá formar Gabinete. Por su parte ha declarado que dentro de unas quince horas ya estará completa la lista de los miembros que ha de integrar el Gabinete, aun sin contar con la cooperación de los radicales, quienes a última hora se han negado a prestar toda clase de apoyo a su Gobierno.

Hermosa fiesta... etc.

Viene de la 1ª pág.

nónigo don Rafael Camacho y Fray Enrique estuvieron oyendo las confesiones de los reclusos.

Llegó por fin el día tan suspirado; a las seis y media de la mañana ya estaba allí el Padre Quirós, por si había todavía que oír confesiones; pero ya todos los que querían comulgar estaban listos.

A la hora del Evangelio hubo una bonita plática en la que el P. los exhortó a que comulgaran de nuevo el domingo para celebrar la gran fiesta de Cristo Rey.

El organizador de esta fructuosa misión creía que irían a comulgar unos 30 y al efecto se había provisto de rosarios, estampitas y medallas; pero no tantos rosarios como estampas. Cuál no sería su agradable sorpresa al ver acercarse a la mesa Eucarística a MAS DE SETENTA RECLUSOS...! El corazón le saltaría de gozo a juzgar por las lágrimas que no pudo contener de alegría.

En la imposibilidad de proveer de rosarios a todos, dispuso repartirlos en mayor número el día de la fiesta de Cristo Rey el domingo, día en que piensan volver a comulgar. Doña Emilia Venegas v. de Artavia había preparado un magnífico café para 300

personas, con sandwiches, etc. etc. y tanto ella como sus ayudantes, recibieron también la Santa Comunión.

También se le entregaron ropas al señor Comandante, para que las distribuyera entre los más necesitados. Tanto él como los principales empleados del establecimiento, asistieron al acto, con el debido respeto y compostura.

Fue un acto verdaderamente edificante...! Parecía que el ángel de la felicidad revoloteaba sobre las cabezas de aquellos felices hermanos.

Dios premie la sincera abnegación de este Caballero Mariano y la benéfica cooperación de los que lo ayudaron.

Mirando estas bellezas del espíritu, sin pensarlo uno, recuerda a aquel otro caballero ejemplar que tuvo esa misma devoción-el recordado don NICOLAS F. MEZA q. e. p. d. y no se puede negar que Dios tiene sus escogidos para que nos den ejemplo.....

San José, Octubre de 1929.

Aviso

Si necesita un cuarto confortable, contra temblores y céntrico, escriba a M. V. al apartado 13-52.

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el porte aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a *La Plata Exchange*

31 West 111 Street, New York, N. Y.

ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

“Parasitoides Zúñiga”

es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Pagés, Victoria, Nacional y Violeta

Suscríbese a este diario

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesina con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA